

ennemis qui l'assaillent. Puis, à l'heure décisive, au moment suprême, l'ange saisit le démon, le lie, terrasse sa puissance, et alors que le tentateur rôde autour de nous avec le plus d'acharnement, cherchant à nous dévorer, le divin protecteur rend ses efforts vains et ses tentations impuissantes.

Enfin, après le voyage, le guide angélique conduit le fidèle vers la maison paternelle, dans l'enceinte de la Jérusalem céleste, et la joie est grande dans la patrie commune et elle se prolonge pendant l'éternité ».

:

Analyse et résumé

Tobie, un pieux Israélite de la tribu de Nephtali, observateur fidèle de la loi, fut emmené captif à Ninive, avec Anna, son épouse, par Salmanasar, roi d'Assyrie. Il demeura fidèle au Seigneur pendant sa captivité et éleva son fils dans la crainte de Dieu. Il trouva grâce auprès de Salmanasar qui lui donna la liberté d'aller partout où il voudrait et de faire tout ce que bon lui semblerait. Il ne se servit de sa liberté que pour consoler ses frères affligés et pour les secourir. Il prêta dix talents d'argent à Gabélus de Ragès, en Médie. Salmanasar étant mort, son fils et successeur Sennachérib, persécuta les juifs, et Tobie, disgracié, dépouillé de tous ses biens, condamné à mort, dut se cacher pour sauver sa vie. Sennachérib fut tué par ses propres enfants, et Tobie put alors rentrer dans sa maison et dans la possession de ses biens.